







離れ、南信の水を飲んで生活してきていたので、なにかこなしてしまだにしつくりこないといった感じがしていますが……。

先日、六歳と三歳になる子供を連れて、山田温泉スキー場に行ってきました。山田温泉スキー場というと自分が保育園から小学校の頃、よく父親に連れて行ってもらったスキー場です。屋代からスキー靴を履いたまま長野電鉄河東線の電車に乗って須坂駅まで来ました。そしてバスに乗り、温泉街まできました。そこからスキーを担いで山道を登ったことを、車のハンドルを握ったときに思い出しました。それからは「はたして山田温泉のスキー場は自分のイメー

# 昔の記憶



若林茂登志

須坂の地にお世話をなつて  
早いもので一年近くになりま  
す。自分自身は更埴の生まれ  
ですが、またこの須坂の地は  
祖父がある高校で教員をして  
いたり、父親が行内の会社に

就職して十二年も北信の地を離れ、南信の水を飲んで生活してきていたので、なにかこうまだにしつくりこないといった感じがしていますが……。

先日、六歳と三歳になる子供を連れて、山田温泉スキー場に行ってきました。山田温泉スキー場というと自分が保育園から小学校の頃、よく父親に連れて行ってもらつたスキー場です。屋代からスキー靴を履いたまま長野電鉄河東線の電車に乗つて須坂駅まで来ました。そしてバスに乗り、

A black and white line drawing of a flowering plant. The plant features a central stem with several pairs of opposite leaves. At the very top of the stem is a cluster of small, five-petaled flowers arranged in whorls.

・ロバートソン・モーゼス（一八六〇～一九六一　米国）の絵画との出会いは、昨年の私にとって大きな感動のひとつであった。

諏訪湖畔のハーモ美術館を訪れた時のことである。正面玄関を入ってすぐ突き当たりの壁画にのどかな農村風景の絵が四点かかっていた。赤い洋服を着た女の子が小さく描き込まれていて、何とも幸せな雰囲気が伝わってきた。私は一目でその絵に魅了されてしまった。彼女の経歴を読ん

## グランマ・モーゼスの絵画

高橋奈保子

クリエンマ・モーゼス（モーゼスおばあさん）の愛称で呼ばれているアンナ・メアリー・ロバートソン・モーゼス（一八六〇～一九六一米国）の絵画との出会いは、昨年の私にとって大きな感動のひとつであった。

諏訪湖畔のハーモ美術館を訪れた時のことである。正面玄関を入ってすぐ突き当たりの壁画にのどかな農村風景の

た絵のようである。私の心にはほっと温かなものが灯ったような気がした。グラナマ・モーゼスとの幸福な出会いである。

桙の「くるへ」、そりに乗て等の画集で何度も観ていた作品があり嬉しかった。静かな館内で鑑賞できるモーゼスの世界は至福の時を観る人に与えてくれる。

心の幸せがほしい方は、一度この二つの美術館をたずねてみてはいかがでしょうか。

教育会において記念すべし  
き年でした。私たちも毎日の  
実践を振り返り、そこから学  
んだものを大切にして、新年  
度を迎えるものです。  
学年末でお忙しいところ、  
早く原稿をお寄せいただいた  
先生方、本当にありがとうございました。

クランマ・モーゼス（モー  
ゼスおばあさん）の愛称で呼  
ばれているアンナ・メアリー  
・ロバートソン・モーゼス  
(一八六〇—一九六一米國)  
の絵画との出会いは、昨年の  
私にとって大きな感動のひと  
つであった。  
で驚いた。何と  
セラ繪を描き始め、八十歳で初  
めて個展を開き、百一歳で亡  
くなるまで現役で描き続けた  
方とのこと。若い頃は夫と共に  
農業を営み、十人の子どもも  
を産んでいる。孫ができおば  
あちゃんとなつた頃から、心

生活を営んでいる様子が伝わって来る、心休まる温かい絵である。

日ざしに春の訪れがわざか  
感じられるようになりました。  
本年度最終会報169号を「教  
育活動の総括」と「授業実践  
から学ぶ」のテーマで編集し、  
お届けいたします。

編集後記



でA先生のすばらしい整理法を思い出していた。

い面倒がつて無くしてしまふ  
私は比べものになりません  
が先生の整理法は、究極の整  
理法と言える。

持田由美子

でA先生のすばらしい整理法を思い出していた。

い面倒がつて無くしてしまう  
私とは比べものになりません  
が先生の整理法は、究極の整  
理法と言える。

旭ヶ丘小

(西原・小山)